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平成 30年度第３回 淀川区区政会議 議事要旨 

 

 

日 時：平成 31年３月 18日（月）19:00～20:22 

場 所：淀川区役所 ５階 502～503会議室 

出席者： 

・ 委員（22名中 20名出席） 

福岡委員（議長）、牧委員（副議長）、浅野委員、板谷委員、和田委員、山本委員、

新井委員、泉委員、岡鼻委員、久保委員、久本委員、一丸委員、西尾委員、 

川合委員、藤野委員、光在委員、泉水委員、中道委員、福島委員、増田委員 

（欠席：米山委員、石田委員） 

・ 市会議員 

寺戸議員 

・ 区役所 

山本区長、中喜多副区長、西総務課長、久保政策企画課長、新井市民協働課長、

嶌岡保健福祉課長、淺雛生活支援担当課長、川谷保健・子育て支援担当課長、 

榊原教育支援担当課長、畑中窓口サービス課長、前田保険年金担当課長 他 

 

 

内 容： 

１．開会 

２．区長あいさつ 

３．議題 

（１）運営方針について 

   ・防災の新規取組について 

   ・平成 30年度淀川区区政会議第２回部会で出された意見の共有 

（２）区政会議の運営について 

   ・平成 30年度淀川区区政会議第２回部会で出された意見の共有 

（３）その他 

 

資 料： 

 次第・委員名簿ほか 

資料１  平成 30年度淀川区区政会議 第２回各部会開催状況 

資料 1-1  第２回部会でのご意見－運営方針について－ 

資料 1-2  第２回部会でのご意見－区政会議の運営について－ 

資料 2   2019年度防災新規事業実施案 

資料 3   2019年度の取組によりめざす指標（プロセス指標）について 
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資料 4   区政会議における 2019年度 運営方針に関する意見への対応方針 

資料 5   2019年度 淀川区運営方針 修正一覧 

資料 6   区政会議における 2019年度（平成 31年度）運営方針に関する意見への対

応方針 

 

 ＜その他＞ 

よどマガ！ ３月号       

YODO-REPO 48号 

ご意見票 

 

 

１． 開会 

 

２． 区長あいさつ 

 

３． 議題 

（１）運営方針について 

①「防災の新規取組について」各グループで意見交換を実施 

  

○「教育・子育て部会」グループの意見発表（発表者：泉水議長） 

  防災 LINEについて 

・チラシなどに QR コードを載せるなど、QR コードを利用した広報が効果的で

はないか。 

   ・高齢者の方への利用促進のため、LINEの使い方を区役所の窓口で教えてもら

えるといった仕組みも必要だ。 

  防災訓練について 

   ・若者を呼び込むためには、実際に、被災地でボランティアをした人の話を聞

いたり、区社協と連携して被災地にも行けるような取り組みができれば、関

心を持ってもらえるのではないか。 

   ・テーマを、年齢別や、実際に起こりそうな内容を設定して実施してはどうか。 

   ・避難者を助けるためには地元の中学生の力も必要なので、防災訓練に中学生

の力をうまくつなげていけないか。 

   ・実際に避難袋に荷物を詰めて、それを持って避難してみるといった体験をし

てはどうか。 

  防災イベントについて 

   ・これまでに参加したことのない人にも参加してほしいので、学校などで説明

すれば子どもの参加も見込めるのではないか。 

   ・４月 21 日に開催される、淀川区 PTA 主催の親子フェスティバルで広報をし
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てはどうか。 

   ・地域の防災訓練では地域ごとのテーマに沿って、このイベントの縮小版を実

施してはどうか。 

 

○「安全・安心なまち部会」グループの意見発表（発表者：泉議長） 

  防災イベントについて 

   ・地域向けのイベントについては、地域活動協議会や各種地域の団体に呼びか

けてはどうか。 

   ・地域の防災リーダーをメンバーに入れて、40歳未満の人をターゲットに集め

てはどうか。 

   ・学校で申し込んで、抽選すればいいのではないか。 

   ・このイベントは人気があると聞いているので、防災リーダーや小学校の保護

者に声をかければ人は集まると思う。 

   ・防災訓練ではあるが、ゲーム感覚で競争もするので、盛り上がると思う。 

   ・イベントだけで終わるのではなく、地域の防災訓練につなげていくことが大

切だ。 

   ・地域の訓練にもアドバイスが欲しい。 

   ・イベントの実施で地域の訓練のスキルが上がるのではないか。 

  防災 LINEについて 

   ・防災イベントの中で説明し、利用の促進を図ってはどうか。 

 

○「コミュニティ力向上部会」グループの意見発表（発表者：西尾議長） 

  防災イベントについて 

   ・地域向けの実施が一回で参加者も 8人と少ないので、もう一回実施回数を増

やしてほしい。 

   ・参加者を 40 歳以下という制限にするのなら、青指や子ども会中心に声をか

けてはどうか。 

   ・ホームページで申し込むようにすれば、これまで防災訓練に参加したことが

ない若い人も、参加してくれるのではないか。 

   ・地域向けの実施の参加者が防災リーダー中心だと、それ以外の人が参加した

くてもできないので、実施回数を増やしてほしい。 

   ・イベントの周知は「よどマガ！」6 月号の一回だけではなく、それより前に

する必要がある。 

   ・ポスターなどを駅に貼ってはどうか。 

  防災 LINEについて 

   ・友達登録したら夢ちゃんスタンプがもらえるというような機能も活用して、
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登録者数を増やしてはどうか。 

   ・コマーシャルなどは配信せず、重要なお知らせのみの配信であることを周知

すれば、ブロックされないのではないか。 

   ・淀川区に在勤・在学されている方や、淀川区を訪れる方にも登録してもらい

たいので、「よどマガ！」に QRコードを掲載し、登録しやすいようにしては

どうか。 

 

②平成 30年度淀川区区政会議第２回部会で出された意見の共有 

・１月、２月に開催された各部会について各部会の議長より報告 

［資料１－１］ 

   ・教育・子育て部会：泉水議長、安全・安心なまち部会：泉議長、 

コミュニティ力向上部会：西尾議長 

 

 ○質疑応答 

 

 ① 「地域カルテ」が「地域ノート（仮）」に名前が変更になりましたが、名前が

変更になっただけで、書いてある主旨や、これをベースに地域の課題を抽出す

るという考え方に変更はないのですか。（板谷委員） 

 

 ⇒回答 

   「カルテ」というネーミングがどうかということもあり、今回「地域ノート」と

いう仮称をつけさせていただきました。これは地域で名前を変更していただい

ても結構です。地域のデータや、ブロック会議でみなさんと話し合った地域の

スポット、強み、弱み、また、各役員の方のお名前も掲載しております。今後

も更新しながら地域の課題抽出に役立てていただければと考えております。

（新井市民協働課長） 

 

（２）区政会議の運営について 

・１月、２月に開催された各部会について各部会の議長より報告 

［資料１－２］ 

   ・教育・子育て部会：泉水議長、安全・安心なまち部会：泉議長、 

コミュニティ力向上部会：西尾議長 

 

 

 

 


